

三百キロといふところであれば、大体うまくやつていけるんじやないかといふ見方もございますが、さらに千キロリックター以上のものが全体の一・二・三十四業者しかないわけでございますが、まあそういうよくなところをめどに考えたらいいのではないかとう意見も業界の一部にございますので、いずれにいたしましても、清酒の製造業者の適正規模につきましては、業界の内部においてもいろいろ検討を加えておりまするし、私ども今後全体の生産販売の動向を見ながら、清酒業全体がどういふ姿でいけば、生産販売を通じて合理的な經營がなされ、ひいては消費者にも満足を与えるような業態が作られるかということについて、さらには慎重に検討を加えて参りたいと考えております。

第一に、経営の内容の実態調査、これは毎年、企業者についてではございませんが、業者の格づけをいたしまして、それぞれ適当な数を選びまして、経営の実態が企業の格差ことに判明するような調査をやっております。それから、最近やつておりますのは、基準価格の問題を取り上げる場合におきまして、御案内のとおり、基準価格は標準的原価と適正利潤が主要な要素でございまするので、清酒製造業界の個々の企業の標準的原価を調査いたしまして、それをもとにして標準的原価を算定することが適当でございますので、清酒製造業者の製造原価を最近の数字によって調査をしているわけでござります。それは私どもといたしましては、全部の業者につきまして調査をいたしますわけですが、時間の関係もございまして、なかなか全部がそろうには相当時間もかかりますので、現在半数程度は集まっておりますので、それを適正に補正を加えながら、清酒業界の格差によつて全貌がわかるような形で今取りまとめてござります。

いをされているのか、それとも、なまに立って行政をとられようとするのか、この点をお聞かせ願いたい。

○ 説明員(谷川宏君) 清酒製造業者から出されました調査資料の中には、業者の思い違いであることがあるいは記入の仕方がわからないというような関係で、私どもの目から見まするとおかしいというのも若干ございます。こういうものにつきましては、さらにその業者につきまして再調査をいたす必要もあらうかと思いますけれども、今回の場合におきましては、時間の関係もござりますので、そういうものは一応つなげしまして、それ以外の、私どもの目で見てこれは大体適正な数字が記入されているであらうと見られるものについて、これを総合勘案して集計するという考え方でございます。

○ 谷柴要君 今伺いますと、実態調査はまだ半數しか出ておらない。これは全体を対象に調査を続けておられると思いますが、全体の調査が完了して、そうして国税庁の方針が打ち出されるのは、大体いつごろになる見当でござりますか。

○ 説明員(谷川宏君) 私ども当初は全体の数字をつかみたかったわけでございますが、先ほども申し上げましたが、経営規模別の原価、グループ別の原価が把握されるならば、それをもとにいたしまして、標準的な原価を算定する方法もあるわけでございまして、現在集まっております資料を中心でございまして、作業をすでに始めて

定するにあたりましていろいろ問題点がある点もござりますので、いろいろな角度からこれを分析しておりますので、三月の末までに一応のめどをつけたいという旨途で、現に努力しておる最中でございます。

○柴谷要君　その調査がまとまつた結論は、大体考ておられるのは、かへつて酒類行政懇談会でございますか、この結論によりますといふと、できるだけ早い機会に自由化をせよと。この資料のために、お集めいただいておると思うのです。そう私は思うのであります。ですが、それに間違ひございませんか。

○説明員(谷川宏君)　ことしの一月一十三日に開きました酒類行政懇談会におきまして、大勢を占めました意見としては、清酒の二級の製造業者の基準販売価格とビールの製造業者の販売価格などのようなものにつきましては、これを段階におきましては基準価格として残しておく必要があると考えられますけれども、その他のものにつきましては基準価格をなくしたうがよろしいのではないかといふ意見でございました。で、私どももできるだけこの大勢を占めた意見を尊重するという方向で、現在関係の官庁あるいは関係の方面と折衝を続けておるような状況でございます。そこで、現在集めていろいろ検討しております資料は、もしかりに基準価格を残すものと、それから廃止をするものという区別ができることになりますならば、基準価格として残すものについて、今集めております資料を活用するという考

○柴谷要君　あまり時間をとりますと
数が減つて参りますから、急いでやり
たいと思います。中を抜いて結論に行
きます。

谷川さんにお尋ねするんですが、
ビールは今百十五円で売っています
ね。その中で税金は六十円。たいへん
税金が高いんですねけれども、ビールは
だいぶ売れる。これに並行して、ウイ
スキーやいうものが最近だいぶ売れ出
してきた。この影響が清酒及び二級
酒、合成酒のほうにどのように影響が
進んでいくものでありますようか、こ
れからの見通しについて少しお尋ねを
したいと思います。

○説明員(谷川宏君)　仰せのとおり、
ビールが相当の売れ行きを示しており
ます。昨年の消費は一昨年に比べて約
二割伸びております。ウイスキーを中心
とする洋酒につきましても、一割程
伸びております。お尋ねの問題は、
これが清酒二級あるいは合成、しようと
ちゅうに対してもどのように影響するか
ということでございますが、御案内の
とおり、酒類の消費は人々の好み
によって、多くなり少なくなるもの
であります。国民の生活の
様式がいろいろ変わつて参りました。
それから、国民の所得の分布状態もだ
んだん変わりつつござります。で、各
人の嗜好もそれにつれましていろいろ
変わつて参つております。ビールがふ
えたから、しようとが減るという
場合もございましょう。しかし、しょ
うちゅう、合成酒、あるいは清酒につ
きましては、それが独特の味を持つ
ておりますし、また固有の消費層も
あるわけでございまして、ビール、ウ

イスキーが相当ふえるから、それ従つてほかの酒類の消費がそれに同じような工合では伸びない。あるいはそれ減退するという傾向もござりますが、私どもいたしましては、将来の見通しとしては、合成酒、しょうらのうちにつきましても、それぞれ独自の味を開拓するという方向で業界に呼びかれて、また業界におきましてもう一方で努力しておりますので、傾向としては、しょうら、合成酒は若干減りぎみではございますが、今後の業界の販売の促進の仕方いかんによりましては、また伸びる可能性もないわけではないと思います。

○柴谷要
ですから、すが、漬にしまる。これらは、もうちと、いいます。
○説明酒
酒があるよりまことに、あるからが、私はます。私は取引きを免れて、特に密輸をういうふ調査をすることにないよります。

これは密造酒の二級でござる。お伝えいたしまして、そうちのものに付いて、どうぞお聞きなさいかといふのであるわけだ。まだ嚴禁法によつておりまして、ただ、密造酒をつくつておられる御答弁願うるに努力をいたしましたが、これは、お伝えいたしまして、そうちのものに付いて、どうぞお聞きなさいかといふのであるわけだ。

金がかかることがあります。しかしでも、かかるてはいるのです。だから来ていて、お酒を飲んで、いいとお笑ひます。密造だといふことは、たいてい酒があるとすらあります。

酒屋でも飲むことが出来ないで町へ、こういふことはそれほどあるのか聞きたい。と呼ぶ者も完全とはして、りっぱです。こうするならば、「」とお答えに答えるともそちらへ向かっており合えになり、そのようなら法規に定めるとお答えに答える。どちらによつてるうか。
いう酒が税金ですが、これは嚴重な罰則でござる。ただ、これが一級法でござるといふので、やつていい

の問題と手渡しする体、卸業者のくらい取引で、大うすると、小売業者、ひとつおきましては、マージンは一円でござるのマージンを受けることはございませんが、おきましてはあります。米ビールの卸業者にかかる卸業者を受けると、それで、それだけお伝えを注意いただ

十銭ほ
ざいま
は、空
ござい
といた
ら御業
円空び
支払い
内容と
売業者
業者は空
のものと
に、空に
上、小卖
は、そな
業者はは
ことにな
○柴谷裕
聞きたい
専門家が
おかげか
すが、要
いと思ひ
最近経
高級酒が
あります
酒と一が
酒的なも
にお願い
きるだけ
衆に飲ま
努力をし
ます。

ど支払いをまします。一方トキメキ、あがむの回収率は実質的に四半期を受けておらずしては以上のように取り扱いがなっており、専業者の手のほかに二つのほかに、かたたくさんがせして、おもながをしたいとのに対し、をいただき、税金を軽減せることなく、自由化をめざすことをめざすことがあります。

を受けてお
小売業者に
状をやつて
ひんの取り
ビールの
よして一本
手数料と
あります。其
のような
十二円、一
円三、四
りますが、
んをするこ
取りといふ
円が加わり
一円が加わ
ます。

るわけでござ
おきまして
おるわけでござ
基準価格の
ことで、小
それから鉄
十銭ぐらい
そのほか
という関係
たしまして
ります。鉄
わるという
たので、
うことで
ば、大衆
も、大衆
は大蔵省
すが、で
を國民大
でひとつ
思うので
思うので

しても、組んでも、何い手をませんをして、本人の、かどの、私たる。私は、ものは、と思う。しかし、党がおられなくらば、同うな体制は心をもらいながら、いろいろの野遣輩の、野遣で、強にかくして、討論をいに、このしておき、私の質

合成酒業者君　この問題に就いては、だれでも差し延べることには、いらっしゃるが、この間申し述べると、どなたといふことでも、私自身の本質的に重要なと合成酒業者君の要望だけが、この間を終らせるために、いろいろなことをお伺ひたいと思ふ。そこで、私自身の要望だけが、この法律案をたしません。

造業者に問題についても思ふる。政府自体が対策を樹立するとしても、洋酒でも飲むいような頃だ。ですから、そうはいへども、その方はだれですか。それどころかお詫がござります。いたしませんが安心してもららなければなりません。省略しつつお願いします。

いたしまして、取つてはいけませんけれども、あなたがほんちゃんがはんちん立してあげる。どちらも日本酒をして、ああいうてもいい顔をして、でもいい顔をしないといふ洋酒でも、私はき得るなにできるよ。ために、政黨組んで、まあ先いましたんが、とたつて、ますためいをいたります。

○説明員(泉美之松君) 合成酒業界
が、お話をのように、現在使用しており
ます五名の米を一〇%にしてくれとい
う要望があることは、よく承知いたし
ておるのでござります。ただ、私ども
現在、この酒税の脱税取り締まり等を
やつております際に、純粹の清酒と、
清酒に合成酒を加えました場合を見分
ける方法としまして、ある器械を、混
合判定器とというものを使って、その器
械に出ておる色の工合によりまして、
これは清酒である。これは清酒に合
成酒を加えたものを清酒と偽って販売
しているということとの判定をいたして
おるわけでござります。そこで、私ど
もいろいろ実験いたしたのでございま
すが、合成酒に米を一〇%加えまして
この判定器にかけますと、実は清酒と
合成酒の区別がつかなくなってしまう
のであります。混合判定器が、現在の
器械では役に立ちません。そこで、や
むを得ず現在の段階では五%を一〇%
にすることについてはむずかしい。そ
れならば、何%くらいまでにしたら現
在の混合判定器で判別できるか、ある
いはこの混合判定器をもつと改良する
ことによつてその辺の区別をつけやす
くすることができないか、こういったた
く点を現在検討中なのでござります。そ
ういう理由で現在のところ、五%を一
〇%にすることについてはなお問題が
あるということでござります。

○ 説明員(泉美之松君) 脱税の取り締まりという面から見ますれば、技術的にその判定はできるということは言えどもかといふ問題につきましては、そのほかの面等、事情も考えなければならぬと思います。

○ 堀末治君 とにかく、私よりもあなたのはうがよくおわかりのとおり、米を何%か入れることを許したのは、たしか二十六年の年からだと思うのです。そのときは非常に米の少ないときでしたから、清酒業者も十分設備を持ちながら造れないで困っていたことを私はよくわかっているが、今になると米は十分になつて、主として去年あたりだといふと、清酒業者のほうではそれだけの米をやるからといって、向こうのはうは全部引き受けられないといふのが今の清酒の状況になつている。そこにもつていつつ、合成酒のほうにもやるということを聞いたけれども、合成酒のほうも五%だけでは売れ行きが悪いから、前からの米はたくさん余っているから、そんなに引き受けられないといふことも事実だ。

一方、要するにこれらものは次々と進歩している。私、一昨年マドリックドに行きましたとき、国会へ行つて昼食を、ごちそうになつたところが、そのときそのおやじさんがいろいろなとから、私が酒屋だといふことから、私のところにぜひ来いといつて連れていった。なぜ連れていたかといふと、そのおやじさんは全世界の酒のコレクションを持つてゐる。二万数千点を地下室に置いてあるのですね。実にたいしたものを見せておる。これを見

て、世界には酒類といふものが多くあるけれども、その中に陳列されている日本の酒類といえば清酒だけ、菊正宗の一升びんと四合びんが陳列されていて、古びたやつが。あとは全部よその酒ですね。こういうようなことで、今しきりと、貿易自由化になって、いろいろのものが貿易を盛んにするようにならなければならぬということにもつていて、日本の酒だけは何も輸出がきかないということになっている。これらのことについても、これは業者も真剣に考えなければならないけれども、やはり大蔵省もこれは日本の産業のためなら真剣に考えなければならないことだと思うのですが、そういう点からいと、日本の酒税法といいのは非常に窮屈なんですよ。それは、国内においては、取り扱っていくといふ面においては窮屈なのはけっこうですけれども、もう少し輸出のことなんかを考えたら、そういう点は十分フリーにしてもらいたいんじゃないかということを私は考える。

しかも、自分の手で売れているかといふの届いた人の手を借りて、ようやく酒を売っているというのが現状です。北海道なんかは特にその弊害が多い。米海道なんかもは特にその弊害が多い。米の割当が、要するに古い古い基礎を基準にしてきめているから、北海道のように消費がらんと伸びているところにおいて、米の割当をどうかふやしていくと言つても、ちつともふやさない。やむを得なくて、できた酒を買って、高い運賃をかけて水を入れたものを運んでやつているというのが実情です。これは私よりあなたの方ほうがよくおわかりなんです。実際そういうようないろんな矛盾をはらんできているんですから、今のうちに、酒造行政といふものを根本的に変えなければならぬときじやないかと思ふのです。

そこで、私申し上げたいのは、しきりときつとき野溝さんもおひしやつたけれども、今度の改正なんかうしろに何があるように思うと野溝さんが言う。そういうようなわけで、私は、今どおりえずこの際、せっかく合成酒業者が一〇%のことを見込んでいるから、一〇%を許して、何かいい基準を設けて、合成酒と清酒の間の基準をきめて大蔵省が間に入つて十カ年なら十カ年ぐらいの要するに紳士協定を結んで、その間に今言つたいろいろ酒造行政の行き方を両方一緒になつて真剣に考えたらどうか、こういふことを私はしきりに考へている。去年わざわざこの席へ石川さんは見えた、減税の問題で見えたが、そのとき実に乱暴なことを言つたのです。なぜそんなことを言うか。とにかく合成酒は惜いということで、われわれのほうはアルコール添加、いろ

いいということを、はつきり言つていい。そういう亂暴なことを言うので、私は、実際驚いたけれども、清酒業者の組合長として妙なことを、しかも自分単なる意見として言うことならともかくだけれども、こういう公式の席上で陳情に来てそういうことを言うから、何たることかと思つたのですが、そういうことを考えているより、現状のままで権利を擁護するよりも、国家の収入に伴うて、この技術の進歩したときだから、それに伴つて自分の権利を守るとともに、権利を広げて、それが國家の興隆のためになり、また自らの商売の繁盛になると思う。あなた方の頭ではそういうことをお考えになるかどうかわからぬけれども、私はそういうことを考へてゐる。

されども、合成酒のほうは真剣にやつているのです。また技術者も多いうことで、今言つたとおり、今の情勢で一〇%なら一〇%許して、十カ年なら十カ年、それで大蔵省が間に立つて紳士協定をして、吸収させて、その間にいろいろ技術の進歩はかかり、同時にまた日本の酒造といふものの発展について考えたほうがいいのではないのか。そうではなく、今いたずらに一方ばかり押えつけて、一〇%はやれないということを言つてはいるということは、どうしても私は納得できない。今は言つたとおり、二万数千点と世界の酒がある。その中に持つていって、日本のものはわざかしかないのである。日本はこういうところで、何ぼでも、日本はこういうところで、今これは言うと長くなるけれども、そなうだよ、日本の米はもうたくさんあります。実際いつ。それですから、米を別のものに転換させるためには、何か今言つたとおり、そういうよちな原料のほうをたくさん作らせるというやり方が、日本の農業の上から非常に必要なことだと思います。

どうかそういうわけですから、その辺真剣に考えて、今のあなたの答弁くらいでは納得できませんが、これは今私は何も法律改正をするのに反対するものではない。業者もそれでいいと言つてはいる。何も文句言うことはないが、ただこれで、野溝さん言つたように、実際押えつけてしまって動かさないといふ底意があるなら、反対します。そういうことではなく、やはり日本の酒造行政を、せつかり進歩して、合

成酒なんというのはわざかの間にこれほど進歩している。その技術を全部清除が取り入れて今日やつてあるのだから、そういう実情だから、何も合成このほうに十分取り入れられるということで、今言つたとおり、今の情勢で一〇%なら一〇%許して、十カ年なら十カ年、それで大蔵省が間に立つて紳士協定をして、吸収させて、その間にいろいろ技術の進歩はかかり、同時にまた日本の酒造といふものの発展について考えたほうがいいのではないのか。そうではなく、今いたずらに一方ばかり押えつけて、一〇%はやれないということを言つてはいるということは、どうしても私は納得できない。今は言つたとおり、二万数千点と世界の酒がある。その中に持つていって、日本のものはわざかしかないのである。日本はこういうところで、何ぼでも、日本はこういうところで、今これは言うと長くなるけれども、そなうだよ、日本の米はもうたくさんあります。実際いつ。それですから、米を別のものに転換させるためには、何か今言つたとおり、そういうよちな原料のほうをたくさん作らせるというやり方が、日本の農業の上から非常に必要なことだと思います。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(佐野廣君) 他に御発言もなく、お話しを終局したものと認めます。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(佐野廣君) 御異議ないと認めます。

○委員長(佐野廣君) 次に、特定物資

納付金処理特別会計法を廃止する法律案、所得に対する租税に関する二重課

税の回避のための日本国とオーストリア共和国との間の条約の実施

及び脱税の防止のための日本国政府とグレート・ブリテン及び北部アイルラ

ンド連合王国政府との間の条約の実施

に伴う所得税法の特例等に関する法律

案、所得に対する租税に関する二重課

税の回避及び脱税の防止のための日本

国とニューヨーク・ジーランドとの間の条約

の実施に伴う所得税法の特例等に関する法律案、以上四案を一括議題といた

します。

四案はいずれも去る五日衆議院から送付されました。また、これら四案の提案理由の説明はすでに聴取いたしております。

それでは、これより採決に入ります。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(佐野廣君) 別に御意見もな

いようですから、討論は終局したものと認めます。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(佐野廣君) 別に御意見もな

いようですから、討論は終局したものと認めます。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(佐野廣君) 別に御意見もな

しなければそういう特別の利益も出ないわけでござりますけれども、輸入もやつていただきたい、かつ、あまりにその多額の利益を特定の人に行せしめることも適当でなかろうというようなことで、経過的には輸入業者等の自発的な御協力によりまして国庫に納付金として納めていただくという経緯があつたわけでございます。

○柴谷要君 寄付金だから、政府の方針と違つて、もつと出さなければならぬけれども、十二億三千四百万で打ち切つておこうという点で、思つたより少ない寄付が行なわれた、こういう結果ではないのですか。当時この法律ができる前は、非常に輸入品等をめぐつてぼろいもろけをしたという事例を聞いておるのですが、そのためこの臨時措置法が生まれた、こういうふうに考えていいのですか。

○政府委員(上林英男君) 大体仰せのとおりでございまして、そういうようなものを契機といたしましてこの輸入臨時措置法が作られたわけでござりますが、それが制定されるまでの間の過渡的な措置といたしまして、民間の自発的な御協力による寄付金を受け入れたというふうに記憶いたしております。

○政府委員(上林英男君) 特定物資輸入臨時措置法自体は、先ほど申し上げましたように、昨年の六月四日で失効いたしましたわけでございます。これを延長いたしませなかつた理由は、御存じのように、世界の大勢といたしまして、輸入貿易自由化という大方針がある

またわが国もこのままではございません。輸入制限を前に、輸入の徴収といふものがござります。したがって、輸入臨時措置法のことでござります。

。したがいまして、
線に沿つて進んでい
ます。と申しまする輪
提といたしまする輪
うことは、これを行
ことになるわけどう
いまして、あえてこ
を延長しなかつたわ

○説明員(宮本惇君) 御指摘のよう
に、バナナの外割につきましては、い
ろいろ過去におきまして問題があり、
したがいまして、差益の徴収という事
態も起つたのでございますが、外割
の外割をなしておつたが、それから現
在の割当方法は一体どうなつておるの
か、これを関係者のほうからひとつお
聞きしたい。

ちよつと申し落としましたが、実は
十月一日からはバナナの関税は五〇%
になつております。したがいまして、
われわれといたしましては、輸入量
を、ちよつと今手元に、あとで資料が
参りますが、相当ふやしまして、自由
化への推移をなだらかにしようという
見地から、今回に限り差益金の三〇%
を業界からの御協力によりましていた

の關係で自由化が検討されていると田
うのであります。が、琉球の生産の伸び
方と、将来の需給確保は琉球産だけに
いいと考えておるのか、これらの点に
ついて。

今後の方針といたしましては、御存じのよう、バナナにつきましては、巴ナナにつきましては、今国会に七十%の暫定関税率を、今後バナナにつきましては、七〇%の関税率を定めていたたくように審議をお願いいたしておりますし、まだバイナンにつきましては、従来ガット税率によりまして二五%の譲許をいたしておりましたが、これもこの譲許を撤回いたしまして、キログラム七十二円、実質で。これはバイナンの値段によりまして率が違つて参りますが、おおむね五五%といふ線に上げるということにアメリカとの話し合ひにつきまして、譲許を撤回することを今国会に御審議を願うことにいたしております。したがいまして、関税率を引き上げることによりまして、実質的に差益が出ないふうに措置をする。これによりまして、このバナナ、バイナンにつきまして輸入臨時措置法が廃止をされまして、支障がないように措置をして参つて、くつもりでござります。

の実績割当てでやつておるわけでござります。ただ、問題は、御承知のように、大体過去の方法は、御承知のように、大体過去の実績割当てでやつておるわけでござります。バナナといふものが戦前に比べまして戦後是非常に数が少ないので、何と申しますか、非常な需要が出たということで、非常にそこに高値を呼ぶといふことで、差益金を取つたわけでございますが、昨年の十月一日をもつて自由化をするという予定のもとに、バナナの臨時特定物資措置法が廃止になつたわけでござりますが、御承知のようないふな情勢で、国産のくだものその他の競合問題からも半年延ばすということになりましたまして、結局この四月一日から実施するわけでござります。そうしますと、法律が六月でなくなつて、しかも四月という期間、ランクがござります。したがいまして、御承知のように、六月までは関税率が二〇%でござって、いまして、したがいまして、差益金を八〇%取つておつたわけでござりますが、この四月からは七〇%の関税だけが残るということになりますと、その間に急に値段が下がるという事態があり、またそこに急に国内のくだもののが相場に変動を与えるというようなことで、その間に業界の御協力によりまして三〇%という差益を取るわけでござります。

○柴谷要君 大体四月からバナナの自由化を控えて、台湾バナナの輸入をねらって輸入業者間で大混乱を来たしておると、こういう新聞報道があるんですね。ですが、現状は一体どうなつていいのか、これをひとつお聞かせ願いたいと思います。

○説明員(宮本博君) 私も詳細のこととは承知いたしておりませんが、御承知のように、今後自由化になりますと、台湾あたりに、特に台湾のバナナといふものが日本に対しまして非常に昔からならじしまれておるというようなことで、台湾のバナナに關し一手販売と申しますか、一手に輸入権を獲得しようというよくな動きがあつたようになりますが、現在は台湾政府のほうでそれは受け付けないということで、今までどおりにいけるというようなふうに聞いております。

○柴谷要君 ただ、うわさ話だけであつて、通産省としては何らこれに対する関与していないのか、指導しておらないのか、こういう点です。

○説明員(宮本博君) 現在通産省としては、別に指導と申しますか、そういうことは何もいたしておりません。

○柴谷要君 パイカソは、琉球の生産

いことは今四月一日というよりなげまして、そして当分割当を続けていく。ただし、差益はもう取らないといふことでございますが、琉球産だけではなく日本のバイカンの需要をまかなえるとはちょっと思われないわけでござります。しかし、同時に、いずれの日か自由化をしなければならぬということです、現在は、むじろこれは農林省の關係になると思いますが、琉球産のパイナップル産業というものを力をつけて、将来は割当をしなくても自由にやれるという方向で農林省のほうで御指導をなさっていると伺っております。

○ 谷栄要君 それならば、この問題については農林省に尋ねないと的確なお答えができるない、こうしたことになりますね。

○ 説明員(宮本惇君) 御承知のよろしく、バナナとかパイナップルといふようなものは、一応農林物資でござりますので、われわれのほうは輸入の関係だけでございます。その育成その他になりますと、農林省の御所管だらうと思ひます。

○ 谷栄要君 それならば、バイカンの自由化といふものは四月でないと考へておけに参りませんので、先ほど上林課長が言われたように、五五%の税率に上げまして、そして当分割当を続けていく。ただし、差益はもう取らないといふこと

たることに深まらず、うれしくてうれしきの聲で曰ふと、王良才

ているようですが、大体めどはいつごろになりますか。

○説明員(宮本惇君) この四月でないわけでございますが、めどはいつかといたしまして、これまで農林省のお考えになることになると思いますが、ただ、御承知のように、すでに日本はIMFの八条移行勧告が出ました。

ガットでは十一条国になりますて、いつまでもこれを制限するわけに参らないわけでございます。ただ、現在はアメリカはペイナップルの非常な産地でござりますので、相当アメリカは日本に鋭く自由化を迫つてくると思います。現在は琉球のペイナップル産業の振興という意味で、アメリカはあまりやがましくは言つております。しかし、いつからということになりますと、これはちょっと今申し上げかねるのでございますが、永久というわけには参らない。

日本におきますガット全体の自由化の状況といふものは、もうすでに十一ヶ国なので、ウエーバーをとらない限り、あるいは残存輸入制限をお互いの話し合いで残していくことについて、さらなどこまで延ばせるかという問題もございますが、これは相手の国の貿易の見合いでございます。いよいよエーバーをとるべき物資といふものは来年の十月以降には相当迫られると思いますが、一応のめどは、私、責任をもつて申し上げられない立場でござりますが、来年の十月ごろあるいはそれから先、その辺じゃないか、これは私なるとだいぶ先のことになるわけであると見えています。

○柴谷要君 来年の十月ということになると、まだ先のことになるとわかりますように、要するに大きくなり、こまかにピースになつていてるものが多

生産を確保しておいて、そろして自由化をやろう、こういうねらいですか。

○説明員(宮本惇君) 御指摘のとおりに五五%に引き上げておいて、その期間に競争力をつけて、だんだん自由化するというのが全体の流れでござります。

○柴谷要君 最後に、現在ペイカンは市場に出回つてゐる、そして他の物と比較すると非常に高値を呼んでいる、こういうふうにわれわれは考えるわけです。これは自由化されたら値段は安くなるのですが、それとも高くなるのでしょうか、その点の見通しを聞きたい。

○説明員(宮本惇君) 御承知のように、相当高値を呼んでいるので、差益を取つておつたわけござりますが、今は関税一本になり、それが将来四五%に下げる。おそらく自由化になりますと、相当各國からいろいろなバイカンが出てくるということになると、競争上今よりは高くなることはないと思います。むしろ安くなるのではないかと考えております。

○柴谷要君 まだたくさん質問がありますが、きょうはこれで終わります。

午前十一時五十二分散会

三月五日本委員会に左の案件を付託されました。

一、特定物資納付金処理特別会計法を廃止する法律案(予備審査のための付託は一月三十日)

一、所得に対する租税に関する二重課税の回避のための日本国とオーストリア共和国との間の条約の実施に伴う所得税法の特例等に関する法律案(予備審査のための付託は一月三十一日)

一、所得に対する租税に関する二重

落ちるというようなことでございました。まあこれを、新らしいハワイその他の種を、そういうものを持つてきて、今はたして琉球に向くかどうかと、どうなことを検討しておられるよでございます。ただ、これはだいぶ先のことになりますが、相当アメリカ

あたりがフィリピンその他にも大規模なペイカンをやるという話をございまして、そのままで競争力がつくかどうか、これは技術的によくわかりません。しかしながら、やはり琉球にとりましては一番大事な産業でございますので、これはおそらく政府全体といつしましても、琉球のペイナップル産業を育成するという意味で、いろいろな技術指導とか資金援助というものをやって、何とか盛り立てよう、ある程度見通しがつくまでは自由化はしない、琉球のものは自由に置く、ほかのほうを抑えるということですから、いつまでもそれでいいけるものではないと考えております。

○委員長(佐野廣君) 本日はこれで散会いたします。

一、所得に対する租税に関する二重課税の回避のための日本国とオーストリア共和国との間の条約の実施に伴う所得税法の特例等に関する法律案(予備審査のための付託は一月三十一日)